

LA SEMANA CULTURAL

HONRAS PARA ARENAS



La Semana Cultural de la ciudad se concentró en los homenajes públicos que se tributaron al escritor y poeta BRAULIO ARENAS CARVAJAL, con motivo de haber recibido este año el Premio Nacional de Literatura.

Don Braulio, haciendo gala de una sorprendente resistencia, cumplió a plenitud un programa de reuniones, encuentros con literatos, estudiantes y numerosas personas que de una u otra forma procuraron testimoniar a su coterráneo el cariño de la ciudad narrativa.

Nacido en la calle de Juan de Dios Pení, y con residencias en Balmaceda y Brasil, dejó la ciudad a los 14 años para iniciar una vida literaria en la que continúa animoso y con grandes planes a futuro.

Ratificó que si supiera por qué escribe, dejaría de hacerlo, ya que la literatura es como el amor, que no tiene explicaciones ni cuando uno está enamorado.

Confesó no recordar sus primeros escritos ni tampoco guardarlos. Sí, que lo hacía para "El Peneca" y "Don Fausto", con pseudónimos.

Riendo comentó: A veces se hacen preguntas tales como ¿a qué edad comenzó Ud. a escribir? Y el entrevistado contesta: a los 5, cuando en verdad tiene 70 y todavía no aprende a hacerlo.

Como serense confesó su admiración por ADOLFO VALDERRAMA, valioso escritor de la ciudad que alcanzó nombradía en el siglo XIX y al cual antologó.

Destacó su validez por ser el primero que redactó una novela epistolar: "María", que ambientó en La Serena y la cual —nos salvamos de su crítica— alguna vez recordamos en Suplemento del Domingo, del mismo modo que hemos reclamado el sitio que le corresponde entre las lumbreras de La Serena.

Su visita fue tonificante. De paso dejó una latente inquietud entre los que conocen sus enraizamientos familiares: En el discurso de agradecimiento por habersele declarado Hijo Ilustre de la ciudad, señaló el proceso de creación de Universidades a lo largo del país, lo cual, en gran medida, significa un manifiesto intento de unificación intelectual.

En esa obra estuvo su hermano, Alberto Arenas C., también serense, que condujo el Colegio Universitario hasta convertirlo en sede de la U. base de la Universidad de La Serena.

Don Alberto falleció hace algún tiempo sin que la ciudad haya recordado o perpetúe su acción con alguna mención educadora, ya sea en algún nombre de calle o una placa conmemorativa.

Lo deseable sería que la Avenida que lleva a la sede de El Pino, que no tiene nombre, se conozca oficialmente por su acción.

205796

al Día, supl., La Serena, 25-XI-1984 p. 2.

Honras para Arenas [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Honras para Arenas [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile